<u>Transcripcion</u>



PALABRAS
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
EN SEDE DE LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICANOS, WASHINGTON,
ESTADOS UNIDOS
30 DE NOVIEMBRE DE 2006

UNA REUNIÓN PRIVADA, QUE YA NO VA A SER PRIVADA POR LO QUE VOY A DECIR, CON EL EMBAJADOR ***UN QUERIDO AMIGO Y CON EL PRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN DEL RETO DEL MILENIO Y ME DECÍA QUE CENTROAMÉRICA PASA POR UNO DE SUS MEJORES MOMENTOS HISTÓRICOS.

HACE 20 AÑOS, CENTROAMÉRICA ESTABA EN UNA GUERRA, CENTROAMÉRICA TENÍA PROBLEMAS, SE HABLABA DE VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS, TENÍAMOS CONFLICTOS ARMADOS Y USTEDES MEJOR QUE NADIE CONOCEN LA HISTORIA.

AFORTUNADAMENTE 20 AÑOS DESPUÉS, TENEMOS UNA CENTROAMÉRICA DEMOCRÁTICA, UNA CENTROAMÉRICA QUE PROGRESA Y QUE CRECE ECONÓMICAMENTE AL IGUAL QUE EL RESTO DE LATINOAMÉRICA. ESTE MOMENTO HISTÓRICO DE CENTROAMÉRICA ES BUENO PARA LA DEMOCRACIA, ES BUENO PARA LA OEA, ES BUENO PARA NUESTROS PUEBLOS, COMO LO DIJE AYER, UN SUEÑO SE ESTÁ HACIENDO REALIDAD PARA EL SALVADOR, UN SUEÑO QUE IMPULSARÁ EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA NORTE DE NUESTRO PAÍS Y QUE TRANSFORMARÁ NO SÓLO EL NORTE, SINO TODO EL TERRITORIO NACIONAL.

EL DÍA DE AYER EN EL DEPARTAMENTO DE ESTADO, FUE TESTIGO DE LA FIRMA DEL CONVENIO DE EL SALVADOR CON LA CORPORACIÓN DEL RESTO DEL MILENIO, PARA ESTE FINANCIAMIENTO QUE PERMITIRÁ TRANSFORMAR UNA FRANJA IMPORTANTE DEL TERRITORIO NACIONAL, DICHA FIRMA MARCA UN HITO HISTÓRICO PARA EL SALVADOR, YA QUE EL PROGRAMA TENDRÁ UN IMPACTO TRASCENDENTAL Y MEJORARÁ LA CALIDAD DE VIDA DE 850 MIL HABITANTES.



Transcripcion



ME SIENTO AGRADECIDO CON EL GOBIERNO Y PUEBLO DE LOS ESTADOS UNIDOS, PARTICULARMENTE CON SU PRESIDENTE, POR ESTE APOYO QUE SIN LUGAR A DUDAS, TENDRÁ UN IMPACTO DURADERO Y SIGNIFICATIVO.

DE IGUAL FORMA REITERO MI AGRADECIMIENTO AL EQUIPO DE LA CORPORACIÓN DEL MILENIO, QUIENES BAJO EL LIDERAZGO DEL EMBAJADOR DANILOVICH, Y EL SEÑOR *** SE HAN ESFORZADO EN LOGRAR ESTE CONVENIO EN UNA FORMA RÁPIDA Y PROFESIONAL.

EL SALVADOR HA SIDO UN LÍDER ENTRE LOS PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA, EN LA BÚSQUEDA DE NUEVAS ALTERNATIVAS PARA REDUCIR LA POBREZA, LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, SE PRESENTAN DESDE EL AÑO PASADO, COMO UNA OPORTUNIDAD SIN PRECEDENTE Y NOVEDOSA, PARA PAÍSES COMO EL NUESTRO, EN DONDE SE GOBIERNA CON JUSTICIA, SE INVIERTE EN LA GENTE Y SE PROMUEVE EL DESARROLLO Y LAS LIBERTADES ECONÓMICAS.

NUESTRO GOBIERNO COMPARTE LA VISIÓN DE LA CORPORACIÓN DEL MILENIO, EN EL SENTIDO DE QUE LA MEJOR FORMA DE REDUCIR LA POBREZA, ES A TRAVÉS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO SOSTENIDO.

POR LO TANTO DESDE QUE LA CORPORACIÓN DEL RETO DEL MILENIO, ANUNCIÓ LA INCORPORACIÓN DE PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA, DENTRO DE SUS PROGRAMAS, EL SALVADOR SE HA ESFORZADO POR LLEVAR A CABO, UN PROCESO EFICIENTE Y SIN LUGAR A DUDAS QUE VA A PERMITIR LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA A TRAVÉS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO.

A PRINCIPIOS DEL AÑO 2005, CUANDO SE ABRIÓ ESTA OPORTUNIDAD NUESTRO GOBIERNO CREO UNA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO DE ALTO NIVEL PARA LA CUENTA DEL MILENIO, QUIENES DESDE UN INICIO TRABAJARON EN EL PROCESO NECESARIO PARA ACCEDER A ESTOS FONDOS.

DESDE UN PRINCIPIO NOS ENFOCAMOS EN MEJORAR LOS INDICADORES DE PAÍS, PARA CUMPLIR CON LOS CRITERIOS, LOGRANDO DE ESTA FORMA, QUE



Transcripcion



EL SALVADOR FUERA ELEGIBLE Y DEMOSTRAR NUESTRO COMPROMISO DE GOBERNAR CON JUSTICIA, INVERTIR EN LA GENTE.

INMEDIATAMENTE PROCEDIMOS A FORMAR UN EQUIPO TÉCNICO, CONFORMADO POR PERSONAS DE LOS DIFERENTES MINISTERIOS DEL GOBIERNO PARA ELABORAR LA PROPUESTA DE PAÍS Y AL MISMO TIEMPO, CON EL VALIOSO APORTE DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO, LLEVAMOS UN PROCESO DE CONSULTA CIUDADANA, QUE NOS PERMITIÓ CONFIRMAR EL MUTUO ACUERDO DE LA POBLACIÓN CON RESPECTO A LA PRIORIDAD QUE SE LE DEBE DAR AL NORTE DE MI PAÍS.

ESTE PROCESO CULMINÓ EN MAYO CON UNA PROPUESTA DE PAÍS, PARA EL DESARROLLO DE LA ZONA NORTE PARA DEJARLA DE MANERA SOSTENIBLE, UNA PROPUESTA INTEGRAL Y AMPLIAMENTE CONSULTADA, QUE TIENE EL COMPONENTE HUMANO, EL DESARROLLO PRODUCTIVO Y LA CONECTIVIDAD VIAL, TENIENDO CINCO EJES TRANSVERSALES DE TRANSPARENCIA, PARTICIPACIÓN CIUDADANA, MEDIO AMBIENTE, EQUIDAD DE GENERO Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL, LA PROPUESTA DE PAÍS SE ENTREGÓ EN MAYO, FUE APROBADA POR LA JUNTA DIRECTIVA DE LA CORPORACIÓN DEL MILENIO EL 8 DE NOVIEMBRE Y SE OFICIALIZÓ EL DÍA DE AYER CON LA FIRMA DEL CONVENIO. TODO EN TIEMPO RECORD, ES UN TRABAJO DE PAÍS, ES UN TRABAJO DE EQUIPO.

SI BIEN EL DÍA DE AYER MARCÓ UN LOGRÓ IMPORTANTE EL FINAL O LA IMPLEMENTACIÓN DEL PROCESO ES MUCHO MAS IMPORTANTE. EL DÍA DE AYER COMENZÓ UNA NUEVA ETAPA, COMO UN RETO PARA EL SALVADOR. UN RETO PARA LOS SALVADOREÑOS, UNIDOS, PARA ASUMIR Y TRABAJAR HASTA ALCANZAR ESTA META.

COMO GOBIERNO, NOS COMPROMETEMOS A TRABAJAR PARA MANTENER Y MEJORAR LOS INDICADORES, SINO TAMBIÉN ADEMÁS DEL COMPROMISO, LOS PRINCIPIOS QUE COMPARTIMOS Y QUE ESTAMOS TRABAJANDO DE FORMA PERMANENTE, PARA ASEGURARLE A LA POBLACIÓN ACCESOS A SERVICIOS BÁSICOS.



<u>Transcripcion</u>



COMO PAÍS, GARANTIZAMOS QUE LA IMPLEMENTACIÓN DEL PROGRAMA SEA TRANSPARENTE. EN PREPARACIÓN AL PROGRAMA, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR HA INICIADO LAS ACTIVIDADES PREPARATORIAS QUE PERMITIRÁN UNA EFICIENTE IMPLEMENTACIÓN DEL CONVENIO Y QUE GARANTICE LA TRANSPARENCIA.

LA PRÓXIMA SEMANA CONVOCARE A CASA PRESIDENCIAL, INVITANDO A TODOS LOS ALCALDES DE LOS 94 MUNICIPIOS FAVORECIDOS PARA HACER OFICIALMENTE EL ANUNCIO DEL ENVÍO DE ESTE PROYECTO, A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA Y OJALÁ QUE EN EL MAS CORTO PLAZO POSIBLE Y CON EL APOYO DE TODAS LAS FUERZA POLÍTICAS, PODAMOS RATIFICAR ESTE CONVENIO CON LA CORPORACIÓN DEL MILENIO Y SEGUIR LOS HORARIOS QUE TENEMOS ESTABLECIDOS Y POR SUPUESTO LOS CALENDARIOS.

HACE DOS SEMANAS, ANUNCIÉ QUE CON ESTE MISMO FIN, DESIGNARÉ A TRES SALVADOREÑOS NOTABLES QUIENES CONFORMARÁN UNA COMISIÓN, LA CUAL TENDRÁ POR OBJETO COLABORAR CON LA CUENTA DEL MILENIO, LA CUAL TENDRÁ POR OBJETO DURANTE LOS PRÓXIMOS AÑOS, AYUDAR A LA IMPLEMENTACIÓN Y SER UN GARANTE MORAL, DEL USO TRANSPARENTE DE LOS FONDOS.

EL PAÍS HA TRABAJADO MUCHO PARA LOGRAR LLEGAR HASTA ADONDE HEMOS LLEGADO Y HOY ESTAMOS SEGUROS, QUE EL PROGRAMA TENDRÁ UN GRAN IMPACTO Y VERDADERAMENTE TRANSFORMARÁ, NO SOLO AL NORTE, SI NO QUE TAMBIÉN A TODO MI PAÍS.

QUISIERA ESTIMADOS AMIGOS DECIRLES ALGO IMPORTANTE, EL SALVADOR ENCABEZA UNA CAMPAÑA DE PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA, SIEMPRE CONSIDERE INJUSTO QUE UN PAÍS QUE CUMPLE, QUE INVIERTE EN SU GENTE, QUE TIENE DEMOCRACIA, QUE PAGA SUS COMPROMISOS A TIEMPO COMO EL SALVADOR, QUE A PESAR DE VENIR DE UNA GUERRA DURANTE 15 AÑOS, CUMPLIÓ SIEMPRE SUS COMPROMISOS.

SIEMPRE CONSIDERE INJUSTO QUE NUNCA EXISTIERAN FONDOS PARA EL DESARROLLO PARA PAÍSES COMO EL NUESTRO, EL MENSAJE ERA



Transcripcion



EQUIVOCADO, EL MENSAJE ES, HAGA LO CORRECTO, TENGA DEMOCRACIA, PAGUE SUS DEUDAS, PERO NO TIENE PREMIO, NO TIENE ACCESO, Y ESO HOY ESTADOS UNIDOS A TRAVÉS DE LA CORPORACIÓN DEL MILENIO LO ESTA CAMBIANDO.

YO CREO QUE ESTE ES UN PROYECTO NO SOLAMENTE DE PAÍS, NO SOLAMENTE PARA EL SALVADOR, ESTE ES UN PROYECTO PARA CENTROAMÉRICA, LO QUE PASE EN EL SALVADOR, PUEDE SER UNA HISTORIA DE ÉXITO REPLICABLE EN CENTROAMÉRICA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS EMBAJADOR DANILOVICH, A TODA LA CORPORACIÓN, MUCHAS GRACIAS A LOS EQUIPOS QUE HAN TRABAJADO TANTO POR EL SALVADOR COMO POR LOS ESTADOS UNIDOS, MUCHAS GRACIAS A LA OEA POR RECIBIRNOS HOY EN SU CASA, EN ESTA CASA DE LAS AMÉRICA, GRACIAS POR RECIBIRNOS, Y QUIERO DECIRLES QUE ESPERAMOS DAR NOTICIAS MUY PRONTO DE LA CONTINUIDAD DE ESTE PROGRAMA.

EL SALVADOR SERÁ SIN DUDA UNA HISTORIA DE ÉXITO Y ESO ES A LO QUE HOY NOS COMPROMETEMOS ANTE TODOS USTEDES.

QUE DIOS LOS BENDIGA, MUCHAS GRACIAS Y QUE BUENO VERLOS DE NUEVO AQUÍ EN LA OEA, Y CELEBRAR JUNTOS LO QUE AYER FUE UNA FECHA HISTÓRICA, UN GRAN DÍA, TRANSFORMAREMOS EL PAIS, Y HEMOS RECIBIDO UN MENSAJE DE ESTADOS UNIDOS ESPECTACULAR.

EL MENSAJE ES, HACER DEMOCRACIA, INVERTIR EN LA GENTE, GOBERNAR COMO SE DEBE, CON LA LEY EN LA MANO, CON LA CONSTITUCIÓN, SER DEMOCRÁTICOS NO SOLAMENTE EL SER ELEGIDOS, SINO TAMBIÉN DURANTE EL PERIODO PRESIDENCIAL, ESO ES LO QUE HOY SE ESTA PREMIANDO CON LA CUENTA DEL MILENIO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

